

# EL BIEN PÚBLICO

Fundado en 1.º de Marzo de 1873

Año XLII

Mahón 4 de Octubre de 1914

Núm. 12.417

## HOJA EXTRAORDINARIA

### Conferencias Telegráficas

## El conflicto europeo

### DE MADRID

octubre 4.

#### Los alemanes ante Amberes

En la embajada alemana en Madrid han facilitado una nota a la prensa, en la cual comunican que las fuerzas del Keiser se han apoderado de los nuevos fuertes de los alrededores de Amberes, habiendo rechazado victoriosamente a los aliados cuantas veces han intentado salir.

El general del ejército sitiador, ha ordenado a la artillería que respete los monumentos, en especial la Catedral, pero los mismos belgas no los respetan, por cuanto bombardean la ciudad desde el lado opuesto.

#### En Toul y Verdun

No se ha confirmado oficialmente la toma de Verdun por los alemanes, pero las noticias vagas de origen francés que llegan, hacen presumir que algo grave para ellos ocurre.

Según los despachos de Burdeos, los alemanes continúan fortificados entre Toul y Verdun, estando en su poder varios fuertes de esta última ciudad.

#### En el Vístula

Los ejércitos austriaco y alemán han tomado la ofensiva en las orillas del Vístula.

#### Derrota rusa

En la Prusia Oriental los alemanes han derrotado a la caballería rusa.

#### El cierre de los Dardanelos

El gobierno turco ha ordenado el cierre de los Dardanelos, debido a que un cazatorpederos inglés intentó agredir a un crucero otomano.

#### Una orden severa

El gobierno inglés ha ordenado al Kediwe de Egipto que se halla en Constantinopla a que abandone la ciudad antes de veinticuatro horas o de lo contrario ordenará importantes medidas de rigor contra él.

#### Una frase de Churchill

Atribúyese al ministro de Marina inglés Lord Churchill la siguiente frase: «No creo en más paz que en la de los sepulcros».

#### El Kromprinz enfermo

Dicen de Berlín que se encuentra fuertemente acatarrado el Kromprinz debido a la lluvia torrencial que tuvo que soportar al dirigir el ataque a Verdun.

#### El ex-rey de Albania

El ex-rey de Albania Príncipe de Wied ha marchado a operaciones al frente de un escuadrón de hulanos.

#### Un parte oficial francés

En la mañana de ayer el Gobierno francés facilitó el primer parte oficial en el cual comunica que en el ala izquierda continua la batalla, especialmente frente a Roye, en donde

los alemanes han concentrado grandes contingentes.

Los alemanes dicen que intentaron pasar el río Meuse sin lograrlo y que frente a San Michel y Voevre los aliados progresan aunque lentamente.

#### El cólera en Austria

Entre el ejército austriaco se han registrado numerosos casos de cólera, siendo este el cólera morbo asiático.

#### Los célebres morteros de 42

Dicen de Burdeos que un ingeniero alemán que se encuentra prisionero, ha manifestado que el célebre mortero de 42 se mueve sobre carriles y descárgase por medio de la electricidad, costando cada disparo la friolera de 31.500 marcos.

#### Lo que son los grandes combates

Comunican de Berlín que los grandes combates que se están librando en la actualidad son de los más feroces que se conocen, descansándose solo unos momentos por la noche, aprovechándose este pequeño descanso para recoger a los heridos, haciéndose estos trabajos de una manera muy silenciosa, porque al menor ruido que se haga se reanuda el combate.

#### Fabuloso ejército ruso

Dicen de Petrogrado que se está organizando a toda prisa un fabuloso ejército ruso para ir a combatir en la Prusia Oriental.

Dicho ejército irá mandado personalmente por el Czar y lo constituirán cinco millones de soldados, de los cuales habrá medio millón de cazacos.

#### Soldado francés fusilado

En la mañana de ayer fué fusilado en Burdeos un soldado quien antes de empezar la guerra había pegado a un sargento causándole varias heridas.

Presenciaron el fusilamiento los quintos de este año.

#### Rogativas en París

Dicen de París que en la iglesia de Notre Dame y organizadas por la Liga Patriótica en honor de Juana de Arco, se celebraron solemnes rogativas para el triunfo de las armas francesas.

El arzobispo de París cardenal Amette al terminar dió la bendición al público.

#### Otro parte oficial francés

A las diez de anoche, el gobierno francés facilitó el acostumbrado parte oficial que no difiere en casi nada del primero.

En él se participa que un destacamento francés que salía de Arras tuvo que retroceder ante el empuje del enemigo.

En el Norte de Solme los aliados han progresado y entre Roye y Lafegnie el enemigo inició frecuentes

ataques, estrellándose ante la resistencia de los aliados.

Finaliza el despacho afirmando que en Francia no quedan más soldados alemanes que los que se hallan en la orilla izquierda del Mosa.

#### Amberes en poder de los alemanes

Un despacho oficial recibido en Francia dice que en Amberes la situación no ha cambiado, realizándose un violento duelo entre las artillerías.

Agrega el despacho que unas baterías alemanas que se aventuraron a acercarse a la plaza, fueron destruidas por los fuertes.

Un Zeppelin voló sobre varios puntos cercanos a Amberes, causando graves destrozos.

Por el contrario varios periódicos franceses publican a última hora la noticia que los fuertes de Amberes han resistido aunque inútilmente, pues los alemanes son ya dueños de la plaza.

#### Viveres para Alemania

Varios emisarios alemanes que se encuentran en Copenhague continúan acaparando toda la carne salada y ahumada que encuentran, con destino a la tropa que hay en la guerra.

En las regiones del Oeste también compran todo género de provisiones con el mismo fin.

#### El premio Nobel

Dicen de Cristianía que el presente año y en atención a las excepcionales circunstancias porque atraviesa Europa, no será concedido el premio Nobel.

#### La actitud de Rumanía

«Le Journal des Debats» publica un telegrama recibido de Bucarest en el cual se manifiesta que en los círculos políticos se asegura que el Rey Carlos se había comprometido a ayudar a Alemania, pero que la opinión pública le ha forzado a seguir observando la neutralidad.

#### Los alemanes

##### preveen la guerra

Dicen de Londres que varios comerciantes ingleses han comunicado a su Gobierno que los comerciantes alemanes les compraban por valor de muchos millones al fido, lo cual demuestra que sabían perfectamente que estallaría la guerra europea a primeros de Julio.

#### La situación financiera

##### de Francia

En Burdeos celebróse ayer un Consejo de Ministros en el cual el Ministro de Hacienda dió cuenta del estado de la Tesorería francesa, siendo buena la situación, en tales términos, que consideraba innecesario todo nuevo empréstito.

#### La esposa del Kromprinz

Dicen de París que se sabe positivamente que la esposa del Kromprinz se encuentra en territorio francés, obediendo el viaje a los deseos manifestados de repartir personalmente las condecoraciones que han sido repartidas a las fuerzas del Regimiento de Dragones, del cual es Coronel honorario.

#### General austriaco fallecido

Sábese que de resultas del cólera ha fallecido un General austriaco.

#### Abandonando Viena

Circula el rumor de que muy en breve el Emperador Francisco José y altos dignatarios abandonarán Viena.

#### Cañonero francés a pique

Dicen de Burdeos que el ministro de Marina ha dado un parte oficial en el cual se dá cuenta de que el 22 del pasado mes, dos cruceros alemanes presentaron frente a la isla de Tahiti, echando a pique al cañonero «Zelée», bombardeando luego la capital.

#### Victoria rusa

Un despacho de Petrogrado anuncia que han sido expulsados del territorio ruso los alemanes, invadiendo aquellos el territorio alemán.

Los moscovitas han apresado parte de un tren automovil de una columna que operaba en Ossevetz.

#### Autorización

Comunican de Londres que el ministro de Marina inglés ha autorizado a los armadores británicos para que monten cañones a bordo de los navios mercantes, facilitando el almirantazgo cañones y artilleros.

#### Declaraciones del marqués de Valtierra

«Le Temps» publica unas declaraciones del señor marqués de Valtierra, embajador de España en Francia.

Dice en ellas el marqués, que ha comunicado al gobierno español los efectos que sobre París causaron las bombas que arrojó un aeroplano alemán el domingo último.

Ademas le atribuye las siguientes manifestaciones:

«Mi Gobierno tomará ahora las disposiciones que le convengan, pues los diplomáticos no podemos formular reclamaciones por propia iniciativa, salvo cuando carecemos de comunicación directa con nuestro gobierno»

«Aunque los sentimientos de la gran mayoría de los españoles están con Francia, la opinión general en España es mantener la neutralidad, pues no tiene ninguna razón ni interés material para romperla ni está preparada para hacerlo, máxime cuando desde 1870 ha experimentado nuestra nación rudas pruebas y una serie de fuerzas que la han obligado a imponerla grandes sacrificios, debilitándola, no estando por tanto dispuesta a mezclarse en la guerra europea.»

#### Varias noticias

##### En honor de un héroe

En el Centro del Ejército y la Armada de Madrid tuvo lugar ayer el solemne acto de ofrecer la primera brigada de cazadores las insignias de la Cruz Laureada de San Fernando al Coronel don Alfredo Castro y Comandante don Fernando Torres, preciadas recompensas ganadas en hechos de armas en las inmediaciones de Tetuan en junio de 1913.

El Salon de Juntas estaba adornadísimo y la mesa dispuesta en forma de herradura, figurando en el ban-

quete ochenta comensales, la mayoría de ellos generales, jefes y oficiales vistiendo el uniforme de Cazadores.

Presidió el acto el general de división don Miguel Primo de Rivera quien tenía a ambos lados a los jefes laureados.

El general Morelra y varios coroneles, antes del banquete pronunciaron patrióticos discursos.

El general Primo de Rivera ensalzó el comportamiento de los laureados.

El general Morelra ofreció al general Primo de Rivera un álbum con las fotografías y autógrafos de todos y oficiales de la brigada de Cazadores.

A los brindis llegó el ministro de la Guerra ocupando la presidencia e imponiendo las insignias a los laureados, abrazándolos emocionado, en medio de una entusiasta ovación.

Al final, los reunidos acordaron dirigir un telegrama de salutación a sus compañeros que luchan en África.

VERGER.

## MAHON

Hoy celebra su fiesta onomástica nuestro distinguido amigo don Francisco Pou Magraner, Comandante de Marina de esta Provincia.

EL BIEN PÚBLICO se complace con tal motivo en enviarte su más sincera felicitación, lo propio que a los suscriptores y amigos que hoy celebren su festividad.

### Institutriz cuidadora

La señora X está pálida, desmirrada, no tiene humor, ni alegría, está triste, vomita con frecuencia, digiere mal, sufre desarreglos y se cansa a la menor fatiga.

La institutriz llama la atención a la señora y le recuerda que en un caso semejante la paciente halló una milagrosa curación con el Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD.

Quince días después la madre se convirtió en acérrima propagandista del Jarabe SALUD, ponderando sus excelencias. La niña, desde entonces salta, está contenta, tiene el mayor apetito y ha recobrado el color de sus mejillas.

Veintitres años de maravillosos resultados. Si se ofrecen similares recházense.

### La Eléctrica Mahonesa

Esta Sociedad pone en conocimiento del público, que en vista de los abusos que con la misma se han venido cometiendo por parte de algunos abonados y en atención a las actuales circunstancias; se ha puesto de acuerdo con la Sociedad «Energía Eléctrica Balear» adoptando las mismas tarifas y condiciones para sus respectivos servicios y mútua defensa de sus intereses.

Mahón 26 Septiembre 1914.— Francisco F. Anúreu y Compañía, en Cta.

46

### Pipas vacías

Las hay para vender. Informes, calle de Alemany, número 40, en San Luis.



